

Soli Deo	Solo a Dios
Gloria, gloria Soli Deo gloria Gloria, gloria	Gloria, gloria Solo a Dios la gloria Gloria, gloria



Pequeño canon compuesto por Paul Kickstat (Bochum, Alemania, 1893 – Hamburgo, 1959). Estudió ciencias, pero encontró su vocación como organista y profesor de música. “Soli Deo” es uno de los cinco “solos” o principios básicos de la Reforma protestante iniciada por Martín Lutero en Alemania en el siglo XVI. La respuesta de la Iglesia Católica a la Reforma fue la Contrarreforma del Concilio de Trento (1545-1563).

Los **cinco “solos”** de la Reforma son los siguientes: Una sola escritura (*sola scriptura*), una sola fe (*sola fide*), una sola gracia (*sola gratia*), un solo Cristo (*solus Christus*) y solo a Dios la gloria (*soli Deo gloria*). “Soli Deo gloria” significa que sólo Dios es merecedor del mérito, ya que es Él quien actúa a través del hombre, el cual es sólo su instrumento para hacer el bien. Por la misma razón, el malvado es doblemente culpable, ya que no sólo hace el mal, sino que se resiste a la acción de Dios a través de él. No es una idea inocente, ya que las sociedades impregnadas durante cuatro siglos por esta doctrina han resultado ser menos permeables a la corrupción que las sociedades de tradición católica.



En la alegoría “La pesca de almas” (Van de Venne, 1614), protestantes (a la izquierda, con vestiduras negras) y católicos (a la derecha, vestidos de rojo, blanco y otros colores) pescan almas. En la parte protestante los árboles están en flor, y los de enfrente están marchitos. Los protestantes pescan sirviéndose de la Biblia, la fe, la esperanza y el amor (como se detalla en las redes). Los católicos pescan, con menos éxito, utilizando cantos y ornamentos diversos. Guillermo Ramis, 2015